
ДМИТРОВСК
26 ноября в районном Доме культуры

состоится концерт "Мелодии уходящей
осени", посвящённый Международному
дню матери (будет отмечаться 27 нояб�
ря).

Программа подготовлена работника�
ми районного Дома культуры и Дмит�
ровского детского Дома творчества.
Они исполнят танцы, споют лирические
песни. 

На концерт приглашены все желаю�
щие.

В Лубянской сельской администра�
ции состоялось заседание районной
комиссии по делам несовершеннолет�
них и защите их прав. Итогом заседа�
ния стала передача материалов в суд
на лишение родительских прав четырёх
родителей в отношении пяти детей.

Двум матерям из села Бородино,
употребляющим спиртные напитки, дан
месяц для исправления своего поведе�
ния — трудоустроиться и навести поря�
док в своих домах. 

Кроме того, в Дмитровске на ещё од�
ну мать будут переданы материалы в
суд на ограничение её в родительских
правах.

ДОЛГОЕ
В районном Доме культуры состоя�

лись торжественные проводы 23 при�
зывников на военную службу.

С напутственными словами к буду�
щим воинам обратились глава админи�
страции района В.А. Семёнов, военный
комиссар Должанского района 
А.В. Бражина, представители обще�
ственности. 

После торжественной части состоял�
ся праздничный концерт, подготовлен�
ный работниками районного Дома куль�
туры. 

Кроме того, состоялось посещение
призывниками районного музея и пра�
вославного храма в Долгом.

ЗНАМЕНСКОЕ
На сумму 958 тысяч рублей, выде�

ленных областным управлением соци�
альной защиты населения, для ветера�
нов района приобретены уголь и дрова.
Об этом речь шла на очередном сове�
щании в администрации района, где об�
суждалась работа районного центра со�
циального обслуживания населения в
2005 году. 

Как отмечалось в докладах, в этом
году центр соцобслуживания активизи�
ровал работу по доставке продуктов пи�
тания, медикаментов, оплате комму�
нальных услуг, завозу топлива ветера�
нам.

Кроме того, управлением соцзащиты
населения выделены средства для 
оплаты отдыха детей из малообеспе�
ченных семей в оздоровительных лаге�
рях. 

ЗАЛЕГОЩЬ
30 школьников района — дети работ�

ников бюджетной сферы, дети из мало�
обеспеченных семей и одарённые дети
— отдохнули в прошедшие осенние ка�
никулы в оздоровительных лагерях
"Юбилейный" (Мценский район) и "Ор�
ловчанка" (Орловский район).

29 ноября в районной администра�
ции состоится чествование многодет�
ных матерей. Мероприятие будет при�
урочено к празднованию Международ�
ного дня матери.

Семьям, получившим статус много�
детных, будут вручены дипломы, меда�
ли и памятные подарки. Подарки вручат
также и многодетным матерям старше�
го поколения — вдовам солдат, погиб�
ших на войне, труженицам тыла.

Для приобретения подарков преду�
смотрено выделение финансовых
средств из районного бюджета.

Праздничная программа завершится
концертом, который подготовят работ�
ники районного Дома культуры.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
К концу этой недели состоится от�

крытие после капитального ремонта
спортивного зала, который располага�
ется в здании администрации района. 

В помещении покрашены стены и по�
лы, планируется обновить спортивный
инвентарь. 

В спортивном зале районной адми�
нистрации регулярно проводятся раз�
личные соревнования, здесь же имеет�
ся тренажёрный зал.

КРОМЫ
Завтра завершается трёхдневная

комплексная проверка готовности рай�
она к предотвращению и ликвидации
чрезвычайных ситуаций. В роли прове�
ряющих выступают представители Глав�
ного управления МЧС по Орловской об�
ласти.

В ходе проверки проводится знаком�
ство с работой районного отдела граж�
данской защиты, а также с деятельнос�
тью администрации посёлка Кромы,
сельских администраций по преду�
преждению чрезвычайных ситуаций.

ШАБЛЫКИНО
65 квартир в многоквартирных домах

переведены в этом году в районе на ин�
дивидуальное отопление. Работы осу�
ществлялись в Шаблыкино, а также в
сёлах Хотьково и Сомово.

В 2004 году индивидуально начали
отапливаться 96 квартир. В 2006 году
работы по переводу жилья на поквар�
тирное отопление будут продолжены.

Информагентство

"Орловской правды" .

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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— Наша работа в переходный
период потребовала от органов
местного самоуправления Мало�
архангельска более тесного со�
трудничества и взаимодействия
с другими муниципальными об�
разованиями района. Мы пред�
метно взглянули на работу с му�
ниципальными предприятиями, с
населением, обратили внимание

на юридическую проработку пра�
вовых актов города.

В соответствии с требованием
Федерального закона мы прове�
ли подготовительную работу —
определили границы и статус по�
селения, привели в соответствие
с законом устав города, ранее
принятые правовые акты, утвер�
дили основные нормативные до�

кументы по организационным,
финансовым и экономическим
основам местного самоуправле�
ния. 

Совместно с районной адми�
нистрацией делаем всё, чтобы
имеющиеся в городе предпри�
ятия и организации функциони�
ровали, а трудоспособное насе�
ление было обеспечено работой
и зарплатой. 

Местная власть отвечает за
все вопросы коммунального
обеспечения и благоустройства.
Решая их, мы работаем не только
с предприятием жилищно�ком�
мунального хозяйства, другими
городскими предприятиями и уч�
реждениями, но и с населением. 

В последние годы мы провели
большую работу по благоустрой�
ству дворовых территорий. На
улицах, в переулках появилось
качественное асфальтовое по�
крытие, город украшают аккурат�
но подстриженные газоны и цве�
точные клумбы. Завершена гази�
фикация города. По инициативе
граждан мы восстановили пять
родников и четыре колодца, в ко�
торых горожане берут прекрас�
ную родниковую воду.

В Малоархангельске две
средние школы, профессио�
нальное училище, дом  детского
творчества, детская школа ис�
кусств с сельскими филиалами,
юношеский спортивный зал,

компьютерный зал для подрост�
ков. Центром  военно�патриоти�
ческого воспитания является
музей боевой  и трудовой сла�
вы. 

С 1 января 2006 года, когда
вступит в действие новый Феде�
ральный закон, начнется прак�
тический этап работы. На наш
взгляд, новый закон ставит но�
вые задачи и перед налоговой
службой. Её работники должны
быть заинтересованы в сборе не
только федеральных, но и мест�
ных налогов. Сейчас идет согла�
сование бюджета: расчеты по�
казывают, что наши доходы не
обеспечивают полномочия в
полном объеме. Так, на соци�

альную сферу потребуется 20
миллионов рублей, а по предва�
рительным подсчетам, в 2006
году наши собственные доходы
составят 2,2 миллиона. Навер�
ное, справедливее было бы оп�
ределить методику формирова�
ния бюджета по социальным
стандартам на душу населения,
с учетом статуса "малых горо�
дов". Мы считаем, что, где есть
полномочия, — там  будет и  от�
ветственность. Но полномочия
должны быть обеспечены фи�
нансированием. Мы со своей
стороны  сделаем все, чтобы
поддержать  дух  горожан и веру
людей в завтрашний день.

УЧИМСЯ УПРАВЛЯТЬ

Полномочия — финансирование — ответственность 
Вопрос самообеспечения муниципальных образований первого

уровня — один из самых проблемных в Федеральном законе

"Об общих принципах организации местного самоуправления 

в РФ". Смогут ли органы местного самоуправления

реализовывать свои полномочия? Об этом в своем

выступлении на расширенном совещании в областной

администрации говорила глава администрации города

Малоархангельска Н. КОКЛЕВСКАЯ:

В последние годы
в Железнодорожном
районе города ве�
дется интенсивное
строительство мно�
гоэтажных домов.
Так, с 2003 года по�
строено 18 таких до�
мов, вот и в ближай�
шие дни готовится
сдача второй очере�
ди еще одной ново�
стройки на улице
Грузовой. Однако се�
годня на учете нуж�
дающихся в улучше�
нии жилищных усло�
вий в районе состоит
около 1300 семей.

В ходе семинара
обозначились основ�
ные проблемы, пре�
пятствующие даль�
нейшему масштаб�
ному строительству. Как стало ясно
из выступления Е.А. Жеглова, в райо�
не практически нет свободных пло�
щадок для строительства, в основном
нужно что�то сносить из старого жи�
лья или жилья, находящегося в част�
ной собственности. Из 5896 домов
района 5428 — частное жилье, в кото�
ром проживает почти треть жителей
района. 205 домов запланировано
снести — это ветхое муниципальное
жилье. 

В числе других проблем — строи�
тельство нового канализационного
коллектора от района железнодорож�
ного вокзала по ул. Московской и Гер�
цена. 

Не все гладко и с обеспечением
района водой. Но эту проблему наде�
ются решить уже примерно через па�
ру лет, когда будет закончено строи�
тельство водозабора в Лужках.

Много говорится в последнее вре�
мя о загруженности транспортом

центральных улиц. На строительство
транспортных развязок первой оче�
реди понадобится около 800 млн.
рублей. Одна из самых сложных
транспортных точек — переезд под
железнодорожными путями из Же�
лезнодорожного района в Северный.
Как один из вариантов решения этой
проблемы рассматривается восста�
новление дороги через район ТЭЦ.

В ходе семинара его участники по�
сетили недавно построенную квар�
тальную котельную, которая уже 
отапливает 20 домов, осмотрели рас�
положенные рядом новостройки на
улицах Покровской (застройщик ООО
ФСК "Чайка") и Советской (ООО
"Дом�2000").

Затем осмотрели въезд в город со
стороны Ливен. Надо сказать, что
проблема обустройства въездов в
Орел обсуждалась и на предыдущих
семинарах. "Это визитные карточки
города. Мы должны встречать гостей

не бараками и гаражами, а красивы�
ми зданиями и благоустроенными
территориями", — сказал А.Г. Кисля�
ков.

Следующим объектом осмотра
стал 225�квартирный жилой дом на
улице Грузовой, строящийся на тер�
ритории бывшей хлебной базы.

Интересным показался план за�
стройки микрорайона "Молодежный"
в районе ул. Толстого и Раздольной.
ЗАО "Стройкомплект 2000" уже воз�

вело здесь три жилых дома. Об�
щая площадь перспективной
застройки около 45 тысяч квад�
ратных метров (со сносом вось�
ми двухэтажек и прилегающих к
ним старых построек). Чем при�
влекателен для строительства
этот микрорайон? Здесь уже
есть школа на 720 мест, которая
не полностью укомплектована,
есть детский сад и поликлини�
ка, есть транспортные пути. В
этом году планируют завер�
шить строительство водоза�
борного узла, который будет
обеспечивать микрорайон во�
дой. Проблемы отопления мож�
но решить строительством ав�
тономных котельных. Дополнив
инфраструктуру этого микро�
района торговым и спортивным
комплексами, можно будет го�
ворить о завершенности ком�
плексной застройки микрорай�
она "Молодежный".

Проблема комплексной застройки
обсуждалась довольно остро. 
А.А. Жижин выступил по этому поводу
с конструктивной критикой. По его
словам, каждому новому многоквар�
тирному дому необходимо выделять
дополнительный участок для детских
площадок и для парковки автомоби�
лей. Границы этих участков нужно
жестко определять в каждом конкрет�
ном случае, а "у нас получается, что
дом построили, а детям для игры ос�
тались подвалы и чердаки".

Не раз на семинаре звучали слова
о необходимости скорейшей разра�
ботки генерального плана Орла, где
будут учтены и перспективные зоны
строительства, и транспортные раз�
вязки, и инженерные сети. Его отсут�
ствие порождает проблему хаотичной
застройки города. 

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

СЕМИНАРЫ

Многоэтажные 
перспективы 
Железнодорожного района
На минувшей неделе состоялся семинар/совещание на тему
"Перспективы развития Железнодорожного района города Орла 
в рамках формирования рынка доступного жилья в Орловской
области". В Советском, Северном и Заводском районах подобные
мероприятия уже прошли.
В работе семинара приняли участие первый заместитель

губернатора Орловской области П.А. Меркулов, начальник областного
управления строительства и ресурсоэнергосбережения А.Г. Кисляков,
мэр Орла В.И. Уваров, заместитель начальника областного
управления архитектуры и градостроительства А.А. Жижин,
заместитель мэра Орла Е.А. Жеглов, глава администрации
Железнодорожного района Ю.М. Тарасов, руководители
строительных организаций и коммунальных служб.

В редакцию пришло письмо:
"Мы, жители Северного микро�
района (ул. Металлургов), ве�
рим, что вы нам поможете. Де�
ло в том, что у нас на улице от
памятника "Алеше" до магази�
на "Народный" не горит ни
один уличный фонарь. Это до�
вольно большой участок без
света. Ходить здесь, особенно
теперь, когда рано темнеет,
небезопасно.  

В этом году мы вновь позво�
нили в отдел службы уличного
освещения Горэлектросети.
Нам ответили, что они ничем
помочь не могут — нет в нали�
чии электролампочек. Обра�
щались к дежурному админис�
трации Северного района, пи�
сали в мэрию Орла. Но  до сих
пор ничего не изменилось. Что
же нам  делать?".

Прежде чем звонить по ин�
станциям, выбрала час потем�
нее и за компанию взяла свою
сильную половинку — на вся�
кий случай… Фонари оказа�
лись на месте. В ночном плот�
ном тумане их свет был похож
на белые купола. Правда горе�
ли лампы через одну. Но на
кромешную тьму жаловаться
не приходилось. Да только
письмо вряд ли  пришло бы —
не будь причины. И значит, ее
надо было искать.

В пяти шагах от дороги —
тротуар. Здесь конусы света от
придорожных гигантов едва ка�
сались спешащих прохожих. А

вот и "потерянные фонари" —
персонажи нашего письма. В
народе их обычно называют
пушкинскими — сделаны они
под старину. Эти фонари почти
не видны с дороги. А их вид ос�
тавляет желать лучшего: поби�

тые, ободранные, покорежен�
ные…  

Живо представилась симпа�
тичная картинка: освещенная
аллея, неспешно прогуливаю�
щиеся пары, а не пригнувшиеся
силуэты, проскальзывающие
мимо. Фантастика да и только. 

В отделе наружного осве�
щения ОАО "Орелоблэнерго"

давать комментарии отказа�
лись, отсылая к начальству, ко�
торое почему�то отсутствова�
ло. Выяснить, появились ли
лампочки, тоже не удалось. Но,
думается, если "дефицитный"
товар и найдется, проблема

разрешится все равно
не вдруг. Что, соб�
ственно, и подтвер�
дил в телефонном
разговоре начальник
жилищно�коммуналь�
ного отдела админис�
трации Северного
района И.Е. Выбор�
нов:

— Когда�то, еще в
самом начале пресло�
вутой перестройки,
фонари состояли на
балансе ОСПАЗа. Но
при передаче жилого
фонда завода в муни�
ципальную собствен�
ность оказались бес�
хозными. Теперь нуж�
но менять проводку,
покосившиеся стол�
бы. А это деньги, и
немалые. И их пока

нет.
Но надежда на то, что "пуш�

кинские" фонари вновь зажгут�
ся, все же есть. Выборнов обе�
щал не выпускать из вида этот
вопрос, продолжать "ходатай�
ствовать" и постараться найти
необходимые средства для ре�
монта светильников.  

Ольга ЧАНОВА.

ПОМОГИТЕ 

Тёмная история, или Зажгите фонари
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Производство говядины и молока в агро�
фирме, в структуру которой нынче входит не�
сколько сельхозпредприятий, работающих по
принципу хозрасчета, ведется интенсивно бла�
годаря сотрудничеству аграриев с наукой. На
протяжении многих лет специалисты агрофир�
мы работают в тесной связи с учеными Воро�
нежского  института незаразных болезней жи�
вотных. Каждый месяц сотрудники института
проводят анализы крови животных, в соответ�
ствии с их результатами корректируют рацион
питания, рассчитанный не только на продук�
тивность, но и на поддержание здоровья жи�
вотных.

Специалисты агрофирмы часто бывают на
других предприятиях отрасли, обмениваются
опытом с коллегами, знакомятся с новыми тех�
нологиями содержания и кормления животных.
Ежегодно организуются учеба и аттестация ка�
дров массовых профессий: животноводов, ме�
ханизаторов, слесарей, инженеров, механи�
ков… Целый комплекс мероприятий направлен
на улучшение качества работы. И в результате
предприятие ежегодно включается в число
лучших производителей говядины в стране.

Только за десять месяцев нынешнего года
агрофирма реализовала более 5300 тонн мяса
в живом весе. Свыше одного килограмма со�
ставляет среднесуточный привес на откорме.
На доращивании и откорме содержится около
11 тысяч голов крупного рогатого скота.

В агрофирме имеется также 510 коров. При�
чем надой от буренки за истекший период воз�
рос по сравнению с аналогичным периодом
прошлого года на 416 килограммов и составил
нынче около 4400 килограммов. 40 процентов
всего молока, произведенного в районе, полу�
чено тружениками агрофирмы "Мценская".

По мнению руководителя агрофирмы
Н.А. Жернова, для того, чтобы добиваться еще
более высоких надоев — за 6—7 тысяч кило�
граммов молока от коровы, необходимо совер�
шенствовать технологии кормления и содер�
жания животных. 

Шаги, направленные на увеличение произ�
водства молока, уже делаются. Все молочно�
товарные фермы имеют статус племенных (на
предприятии содержится скот только черно�
пестрой породы). А участие агрофирмы в об�
ластной программе развития животноводства
предусматривает строительство и оборудова�
ние помещения, где животные будут содер�
жаться круглогодично в соответствии с извест�
ной зарубежной технологией. Это должно су�
щественно повысить продуктивность дойного
стада и устранить опасности многих заболева�
ний. В планах руководства агрофирмы и стро�

ительство откормочных площадок закрытого
типа  на одну тысячу голов КРС.

— Современная агрофирма должна быть
конкурентоспособной за счет применения но�
вых технологий в производстве мяса и молока,
— говорит Н.А. Жернов. —  Как иначе отечест�
венный  сельхозпроизводитель сможет конку�
рировать с иностранными, которых дотируют
их государства при производстве и экспорте
продукции? Мы знаем, как необходимо пере�
вооружиться  технологически, надеемся в этом
на финансовую поддержку  со стороны госу�
дарства, но и сами не сидим сложа руки.

"Мценская" в основном реализует свою
продукцию на один из московских мясокомби�
натов. С ним установлены давние партнерские
связи. А вот об увеличении  объемов собствен�
ной переработки пока не может быть и речи (в
сутки  перерабатывающий цех предприятия
изготавливает около 700 килограммов колбас�
ных изделий). Нынче выгоднее мясо прода�
вать, чем перерабатывать самим. Агрофирма
"Мценская", как и многие  другие орловские
производители колбас из натурального сырья,
не в состоянии конкурировать  по себестоимо�
сти  готовой продукции со столичными  пере�
работчиками. Орловские производители выиг�
рывают по качеству, но проигрывают конкурен�
там в себестоимости. Н.А. Жернов привел та�
кой факт:

— Один из известных московских мясоком�
бинатов в течение последних пяти лет ни на
тонну не увеличил закупку мяса у  сельхозтова�
ропроизводителей, зато объемы производи�
мой продукции за это же время выросли в два
(!) раза. Потребителю остается только догады�
ваться о технологиях приготовления таких кол�
бас и сосисок.

Что ж, каждый ведет себя в рынке по�свое�
му. Такова  реальность. Однако местные сель�
хозтоваропроизводители, за годы реформ на�
учившиеся соответствовать конъюнктуре рын�
ка, делают выбор в пользу качества продукции.
Агрофирма  продолжает развивать  животно�
водство на промышленной основе, заботясь о
здоровье потребителей мясной и молочной
продукции и о своих тружениках, регулярно по�
лучающих достойную зарплату. 

Подрастает на селе смена нынешним жи�
вотноводам и механизаторам. Предприятие
берет на себя расходы, связанные с обучени�
ем в аграрных вузах детей работников агро�
фирмы. Забота о будущем села определяет пу�
ти развития агрофирмы "Мценская".

Наталья ЗАРУБИНА.

Мценский район.

Наука —
аграрию подмога
Китайцы говорят: "Все равно, какого цвета кошка, лишь бы она ловила мышей". А
руководитель агрофирмы "Мценская" Н.А. Жернов, в рабочем кабинете которого
хранится китайский сувенир — панно с изображением этого изящного животного
(подарок коллег из/за рубежа), убежден: все равно, какое вести производство, лишь
бы оно приносило прибыль.

Строительство жилого дома на ул. Грузовой.

Эта новостройка украсила Железнодорожный район.
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В ОРЛЕ

"КОЛЫБЕЛЬНАЯ ДЛЯ МАМЫ"
Так называется большой празднич�

ный концерт, подготовленный управле�
нием культуры Орла. Он состоится в
городском Центре культуры 25 ноября
в 16.00. Мероприятие приурочено к
международному Дню матери (отмеча�
ется в последнее воскресенье ноября).

Женщин, пришедших на праздник,
порадуют своим творчеством воспи�
танники детских музыкальных школ  и
школ искусств. Представление начнет�
ся уже в фойе, где гостей будет встре�
чать детский духовой оркестр. Там же
развернется выставка работ воспитан�
ников детской школы изобразительных
искусств и народных ремесел, школы
искусств имени Д.Б. Кабалевского и
районных домов творчества. А на сце�
не своими талантами будут блистать
лучшие певцы и танцоры музыкальных
и хореографических школ города,
творческие коллективы городского
Центра культуры, домов творчества.
Свое мастерство продемонстрируют
воспитанники центра спорта и искус�
ства "Атлант".

Вход на праздничное мероприятие
бесплатный. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

КТО СИЛЬНЕЕ 

В ИНФОРМАТИКЕ?
Районный конкурс по  информатике

завершился в лицее № 4. Его цель —
популяризация этой школьной дисцип�
лины, максимальное расширение чис�
ла участников конкурсов по информа�
тике (олимпиады по программирова�
нию обычно ориентированы на узкий
круг одарённых детей). 

В состязании приняли участие ко�
манды школьников 9 — 11 классов из
семи учебных заведений района. Пер�
вое место завоевала команда школы
№ 35, на втором — ученики лицея № 4,
на третьем — воспитанники лицея 
№ 32. 

В личном первенстве победу празд�
новали Антон Ужаренский (школа 
№ 35) и Владислав Зомитев (лицей № 4).

НА СЛУЧАЙ МОБИЛИЗАЦИИ
В соответствии с планом мобилиза�

ционной подготовки военных комисса�
риатов области на территории ОАО
"Автоколонна�1795" состоялись по�
казательные занятия. Участникам, сре�
ди которых были глава администрации
района Ю.М. Тарасов, представители
всех военкоматов области, был пока�
зан порядок поступления техники (ав�
тобусов, грузовых и легковых автомо�
билей) от предприятий района в Во�
оружённые силы РФ. 

 СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

НАГРАДЫ ЛУЧШИМ
Пять лучших представителей моло�

дёжного экологического отряда райо�
на награждены благодарственными
письмами главы районной админист�
рации, грамотами отдела образования
и МУП ЖРЭУ № 4 за отличную работу
по благоустройству территории райо�
на. Это — Дмитрий Артюхов, Артур
Бондарев, Анна Волкова, Павел Дани�
лов и Илья Рожин. 

Работая в составе экологических от�
рядов с апреля по сентябрь 2005 года,
ребята оформляли цветники и газоны,
высаживали деревья, занимались ус�
тановкой и покраской игрового обору�
дования во дворах, проведением ре�
монтных работ в образовательных уч�
реждениях.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

ПРАЗДНИК 

ДЛЯ СОТРУДНИКОВ "ГАММЫ"
Спортивное мероприятие для со�

трудников ОАО "Гамма", посвящённое
дню здоровья, состоялось в городском
спортивно�оздоровительном центре
"Олимп". После торжественного от�
крытия и показательных выступлений
акробатов на площадку вышли работ�
ники предприятия, объединённые в
спортивные команды. Они соревнова�
лись в пулевой стрельбе, дартсатлоне
и волейболе, конкурсе капитанов и эм�
блем. 

Ход состязаний оценивало жюри.
Победителям и призёрам были вруче�
ны памятные подарки и призы. 

Отметим, что подобные соревнова�
ния проводятся сотрудниками "Гаммы"
несколько раз в год. 

СОРЕВНОВАЛИСЬ

ПРОФЕССИОНАЛЫ
На базе инструментального цеха за�

вода "Орлэкс" завершился конкурс
профессионального мастерства тока�
рей и фрезеровщиков. Его цель — под�
нятие престижа и дальнейшая популя�
ризация рабочих профессий среди мо�
лодёжи. Участие в конкурсе приняли
24 лучших работника, среди них были
как молодые специалисты, так и про�
фессионалы.  

В итоге победителями стали токарь
цеха № 6 А.И. Сенькин и фрезеровщик
того же цеха А.И. Макеев.  

Информагентство

"Орловской правды".

В ТНВ "Речица", по праву счита�
ющемся одним из самых крепких в
Ливенском районе, на протяжении
нескольких десятилетий стабиль�
ные доходы приносят все отрасли
сельскохозяйственного производ�
ства. Переход от плановой эконо�
мики к рыночной для здешних крес�
тьян благодаря грамотной полити�
ке руководства предприятия про�
шел безболезненно. Перед рынком
они не спасовали, сумели быстро
адаптироваться к новым условиям,
научились чувствовать его конъ�
юнктуру, соответствовать его тре�
бованиям.

Приоритет в растениеводстве
ТНВ "Речица" нынче отдает высоко�
рентабельной "сладкой" отрасли. С
каждым годом увеличиваются по�
севы сахарной свеклы, растет ее
урожайность. Повышается и уро�
жайность зерновых, которых здесь
теперь получают не менее 50 цент�
неров с гектара. 

Руководитель сельхозпредприя�
тия Д.Д. Шалимов из тех, кто убеж�
ден, что на земле�кормилице нужно
"стоять на двух ногах". Поэтому ак�
тивно развивается и животновод�
ство. На фермах содержится 1100
голов крупного рогатого скота, бо�

лее трех тысяч свиней. Коровники
оборудованы современным доиль�
ным оборудованием, приобретены
танки�охладители молока. Поэтому
все молоко на Ливенский сырзавод
поступает отсюда только первым и
высшим сортом. Ежедневная вы�
ручка в этой отрасли составляет 20
тысяч рублей. "Молочные" деньги
идут на зарплату, направляются на
решение текущих производствен�
ных вопросов.

Но все же более половины при�
были хозяйству дает свиноводство,
развивающееся на основе ресур�
сосберегающих технологий, науч�
ного подхода к производству.

— В рынке на "авось" рассчиты�
вать не приходится, — говорит за�
ведующая свинофермой Лидия
Григорьевна Петрыкина. — Поэто�
му просчитываем каждую мелочь,
снижаем затраты и в результате —
выигрываем.

Производство организовано по
цеховой системе. Только родиль�
ных цехов — четыре. О качестве
содержания животных говорит вы�
сокая сохранность поросят. Сред�
несуточные привесы на доращива�
нии и откорме — 400 — 500 грам�
мов. В каждом цехе своя техноло�
гия содержания и кормления жи�
вотных.

К примеру, в цехе доращивания
поросят оборудованы системы на�
возоудаления и вентиляции, в
кормлении используются комби�
корма с белково�витаминными до�
бавками. В цехе откорма животные
содержатся на глубокой подстил�
ке. Сухой корм поступает в кор�
мушки автоматически. Таким об�
разом, животноводы обходятся
практически без энергозатрат,
экономятся и трудовые ресурсы.

ТНВ "Речица" включено в спи�
сок ста лучших предприятий Рос�

сии, занимающихся интенсивным
свиноводством на промышленной
основе. Это ли не показатель гра�
мотного хозяйствования речицких
крестьян на своей земле? А ре�
зультат их работы — стабильная
достойная зарплата, развитая ин�
фраструктура села.

Сельхозпредприятие оказывает
финансовую поддержку местным
школе и детскому саду, на свои
средства ведет ремонт сельского
Дома культуры. Только за послед�
ние несколько лет в "Речице" спра�
вили более десятка новоселий в
домах, построенных по программе
"Славянские корни". В идеальном
состоянии внутрихозяйственные
дороги, хватает средств и на гази�
фикацию, и на строительство хра�
ма.

— Каждодневный труд крестьян
— основа нашего успеха, — убеж�
ден Д.Д. Шалимов.

А речицкие крестьяне так гово�
рят о директоре хозяйства: "С ру�
ководителем нам повезло, он у нас
— настоящий хозяин, о благе лю�
дей заботится, мудрый и справед�
ливый. С ним мы преодолеем лю�
бые трудности, возьмем любые
высоты".

Наталья ЗАРУБИНА. 

Ливенский район.

ЖИВОТНОВОДСТВО — ОТРАСЛЬ ПРИБЫЛЬНАЯ

Цена успеха
На разных этапах реформирования сельхозпроизводства
бывшие колхозы и совхозы предпочли совместную работу 
с другими хозяйствами в составе агрофирм и агрохолдингов. 
А сельхозпредприятия, которым удалось сохранить
эффективным производство в самый сложный для села период,
и нынче, как правило, остаются экономически
самостоятельными, год от года приумножая нажитое общими
усилиями "колхозное добро".

Коллегией администрации области
принято постановление № 176 от
10.11.2005 г. "О мерах по обеспечению
безопасности дорожного движения".
Как отмечается в постановлении, в
современных условиях задача
обеспечения безопасности дорожного
движения приобрела
общенациональное значение. Анализ
динамики основных показателей
аварийности свидетельствует о том, что
уровень дорожно/транспортного
травматизма остается чрезвычайно
высоким и имеет тенденцию к росту. За
последние десять лет в Орловской
области зарегистрировано более 10,5
тысячи дорожно/транспортных
происшествий, в результате которых
более 2 тысяч человек погибли и 13
тысяч получили телесные повреждения.
Более 30 процентов погибших в ДТП —
это люди наиболее активного
трудоспособного возраста — 26—40 лет. 

Несовершенство существующей законо�
дательной и нормативно�технической базы
оказывает негативное влияние на состояние
дел в сфере обеспечения безопасности до�
рожного движения. Решения, принимаемые
по вопросам безопасности дорожного дви�
жения, как правило, не обеспечены соответ�
ствующим финансированием. Неудовлетво�
рительным остается состояние дорог и со�
ответствующей инфраструктуры. Несвоев�
ременность оказания первой медицинской
помощи, отсутствие средств экстренной
связи, экстренной эвакуации пострадавших
в ДТП способствуют росту тяжких послед�
ствий. Обстановка с аварийностью на фоне
резкого увеличения количества автомото�
транспорта, роста плотности и интенсивно�
сти движения, крайне низких темпов приро�
ста улично�дорожной сети во многом опре�
деляется также отсутствием эффективных

механизмов профилактики и отраслевого
контроля.

Как подчеркивается в постановлении,
уменьшить уровень аварийности, людские и
материальные потери возможно лишь при
осуществлении органами власти комплекса
мероприятий законодательного, экономиче�
ского, технического и воспитательного ха�
рактера при активной поддержке всего на�
селения. В этой связи управлению транс�
порта при содействии управления экономи�
ки и совместно с управлением ГИБДД дано
указание разработать проект областной це�
левой программы "Повышение безопаснос�
ти дорожного движения в Орловской облас�
ти на 2006—2007 годы". Управлению общего

и профессионального образования поруче�
но принять меры по обеспечению учебного
процесса образовательных учреждений ме�
тодическими комплектами и компьютерны�
ми программами, способствующими обуче�
нию школьников и студентов правилам до�
рожного движения, в том числе через введе�
ние специальных курсов. Управлению здра�
воохранения во взаимодействии с управле�
нием ГИБДД поручено рассмотреть вопрос
создания необходимого количества пере�
движных наркологических пунктов освиде�
тельствования. УГИБДД рекомендовано
продолжить практику проведения целевых
профилактических мероприятий "Внимание
— дети!", "Автобус", "Маршрутное такси",

направленных на предупреждение дорожно�
транспортного травматизма, снижение тя�
жести его последствий, повышение дорож�
но�транспортной культуры населения. Уп�
равлению ГИБДД совместно с администра�
цией города Орла рекомендовано разрабо�
тать предложения по организации односто�
роннего (кольцевого) движения с целью раз�
грузить перекресток ул. Московской и ул. Гер�
цена. Администрации города Орла рекомен�
довано предусмотреть финансирование в
городском бюджете сметы затрат на уста�
новку светофорных объектов на перекрест�
ках улиц областного центра с повышенной
концентрацией ДТП, рассмотреть вопрос по
строительству нового моста, обеспечиваю�
щего транспортную развязку и свободный
выход на трассу Орел — Москва, изучить
возможность расширения дорожного полот�
на главных магистралей города (путем пере�
носа трамвайных путей на второстепенные
улицы и заменой их троллейбусным сообще�
нием), а также обустройства при этом троту�
аров, обеспечивающих соблюдение требо�
ваний безопасности движения пешеходов.
Администрациям районов и городов облас�
ти, руководителям образовательных учреж�
дений совместно с органами ГИБДД предло�
жено проанализировать состояние и необ�
ходимость установки дорожных знаков, на�
несения дорожной разметки на территории
микрорайонов образовательных учрежде�
ний и, в первую очередь, вблизи образова�
тельных учреждений, создать систему без�
опасных маршрутов к общеобразователь�
ным и дошкольным учреждениям, местам
отдыха и досуга несовершеннолетних.

Пресс5служба губернатора области.

ОФИЦИАЛЬНО Безопасность дорожного движения

Как известно, в соответствии с
действующим законодатель�
ством организация утилиза�

ции и переработки бытовых и про�
мышленных отходов отнесена к
полномочиям органов местного са�
моуправления муниципальных рай�
онов. В 19 сельских районах орга�
нами местного самоуправления
разработаны и приняты муници�
пальные программы "Отходы". В
пяти районах — Хотынецком, Уриц�
ком, Кромском, Мценском и Вер�
ховском — подобные программы
отсутствуют. Но и там, где они есть,
планируемые мероприятия неред�
ко носят общий характер и, как
правило, не обеспечиваются рас�
ходными обязательствами регио�
нального и местного бюджетов.

Порядок сбора отходов на тер�
риториях муниципальных образо�
ваний определяется органами ме�
стного самоуправления и должен
соответствовать экологическим,
санитарным и иным требованиям в
области охраны окружающей при�
родной среды и здоровья челове�
ка. При этом создание объектов
размещения отходов допускается
на основании разрешений, выдан�
ных федеральными органами ис�
полнительной власти в соответ�
ствии со своей компетенцией. Оп�
ределение места строительства
объектов размещения отходов осу�
ществляется на основе специаль�
ных (геологических, гидрологичес�
ких и иных) исследований в поряд�
ке, установленном законодатель�
ством Российской Федерации, и
при наличии положительного за�

ключения государственной эколо�
гической экспертизы.

Однако ни по одному из 39 экс�
плуатируемых на территории обла�
сти объектов размещения твердых
бытовых отходов данные законода�
тельные требования полностью не
соблюдены. Так, в Малоархангель�
ском, Шаблыкинском, Корсаков�
ском, Должанском, Краснозорен�
ском, Сосковском районах реше�
ния органов местного самоуправ�
ления об отводе земли под эти
объекты отсутствуют. Таким обра�
зом, имеющиеся здесь районные
свалки ТБО фактически относятся к
категории несанкционированных.

Вряде районов отвод земель�
ных участков произведен с
нарушением требований зе�

мельного законодательства. Ни на
одном земельном участке, предос�
тавленном под размещение твер�
дых бытовых отходов, не проведе�
ны предварительные специальные
гидрологические и геологические
исследования. Государственная
экологическая экспертиза не про�
ведена ни на стадии выбора зе�
мельных участков, ни по проектам
строительства полигонов. Из�за
несоответствия свалок природоох�
ранным и санитарным требовани�
ям, а также ввиду отсутствия про�
ектной документации, проектов ре�
конструкции, несоблюдения техно�
логии захоронения ни одна из них
не имеет предусмотренного зако�
нодательством разрешения на раз�
мещение отходов.

Несмотря на все это, адекват�
ных мер со стороны управления

федерального агентства кадастра
объектов недвижимости по Орлов�
ской области по устранению нару�
шений земельного законодатель�
ства не принято.

Согласно Федеральному зако�
ну "Об охране окружающей
среды" отходы производства

и потребления подлежат сбору, ис�
пользованию, обезвреживанию,
транспортировке, хранению и за�
хоронению, условия и способы ко�
торых должны быть безопасными
для окружающей среды, а безопас�
ность этой деятельности обеспечи�
вается путем её лицензирования. В
районах области эти функции воз�
ложены на муниципальные пред�
приятия жилищно�коммунального
хозяйства, однако осуществляет
сбор, транспортировку и размеще�
ние твердых бытовых отходов на
свалках большинство из них, с
юридической точки зрения, проти�
воправно, так как не имеет лицен�
зий на соответствующую деятель�
ность. На сегодняшний день  на за�
конных основаниях ведут эту рабо�
ту только ЗАО "Объединенная про�
мышленно�экологическая компа�
ния", осуществляющая сбор и ути�
лизацию бытовых отходов на тер�
ритории города Орла, а также спе�
циализированные муниципальные
предприятия Ливенского и Мцен�
ского районов. 

Коммунальными предприятия�
ми районов не разработаны норма�
тивы образования отходов для ин�
дивидуальных предпринимателей
и юридических лиц, не утверждены
лимиты на размещение этих отхо�
дов.

В результате проверки установ�
лено также, что на местах не в пол�
ном объеме выполняются требова�
ния санитарных правил по органи�
зации и содержанию полигонов.
Санитарно�эпидемиологические
заключения на выбранные под по�
лигоны участки отсутствуют. Не
разработаны регламент и режим
работы полигонов, инструкции по
приему бытовых отходов организа�
циями, эксплуатирующими свалки,

не обеспечен контроль за соста�
вом, распределением поступаю�
щих отходов,  нет круглосуточного
учета их поступления, не соблюда�
ется технологический цикл изоля�
ции отходов. На большинстве по�
лигонов ТБО отсутствуют огражде�
ния, шлагбаумы, не обустроены
контрольные скважины для учета
влияния складирования ТБО на
грунтовые воды.

Не соблюдаются гигиенические
требования к эксплуатации полиго�
нов. Хотя все собственники объек�
тов размещения отходов, а также
лица, во владении или в пользова�
нии которых находятся эти объек�
ты, обязаны проводить мониторинг
состояния окружающей природной
среды, данное требование закона
выполнено только МУКП "Ливен�
ское".

Федеральным законом "Об от�
ходах производства и потребле�
ния" предусмотрена дисциплинар�
ная, административная, уголовная
или гражданско�правовая ответ�
ственность за неисполнение или
ненадлежащее исполнение зако�
нодательства Российской Федера�
ции в области обращения с отхода�
ми, а деятельность юридических
лиц, осуществляемая с нарушени�
ем законодательства Российской
Федерации в области обращения с
отходами, может быть ограничена,
приостановлена или прекращена. 

Вобласти действуют соответ�
ствующие федеральные, ре�
гиональные и муниципаль�

ные структуры, обладающие соот�
ветствующими полномочиями. Уп�
равление Ростехнадзора по Орлов�
ской области является федераль�
ным органом исполнительной вла�
сти, осуществляющим функции по
контролю и надзору в сфере охра�
ны окружающей среды — в части,
касающейся ограничения негатив�
ного техногенного воздействия (в
том числе в области обращения с
отходами производства и потреб�
ления). К компетенции территори�
ального управления Роспотреб�
надзора отнесен государственный

санитарно�эпидемиологический
надзор за условиями и способами
сбора, использования, обезврежи�
вания транспортировки, хранения
и захоронения отходов производ�
ства и потребления. 

В пределах своей компетенции
эти органы занимаются преду�
преждением, обнаружением и пре�
сечением нарушений законода�
тельства РФ в области обеспече�
ния санитарно�эпидемиологичес�
кого благополучия населения, при�
меняют меры административного,
ограничительного, предупреди�
тельного и профилактического ха�
рактера. Однако множественные и
не устраняющиеся длительное
время нарушения законодательст�
ва, регламентирующего сбор и хра�
нение отходов на полигонах для
размещения твердых бытовых от�
ходов, свидетельствуют о явной
недостаточности этой работы.  

Проверкой также установлено,
что не в полной мере реализуются
полномочия по предотвращению и
пресечению административных
правонарушений в сфере охраны
окружающей природной среды и
экологии органами внутренних
дел. 

По результатам данной про�
верки прокурорскими работ�
никами внесено 43 пред�

ставления, в том числе в адрес ру�
ководителей территориальных ор�
ганов федеральных структур ис�
полнительной власти специальной
компетенции, опротестовано 8 не�
законных актов органов местного
самоуправления, направлено 10
заявлений в суд, в отношении 12
должностных лиц возбуждены дела
об административных правонару�
шениях. Природоохранная проку�
ратура будет и впредь держать на
постоянном контроле соблюдение
всех требований законодательст�
ва, регламентирующего работу в
этом направлении.

Д. ХАРИТОНОВ.

Заместитель орловского

природоохранного

межрайонного прокурора.

В ПРОКУРАТУРЕ

Свалки требуют порядка
Орловской межрайонной природоохранной прокуратурой 
и территориальными прокурорами проведена проверка
соблюдения требований законодательства, регламентирующего
сбор и хранение отходов на специализированных полигонах.
Проблема накопления отходов и загрязнения ими окружающей
природной среды становится все более актуальной, поскольку
создает реальную угрозу экологической безопасности региона.
Так, в ходе проверки было установлено, что, несмотря 
на ведущуюся на местах работу по утилизации и переработке
отходов, повсеместно наблюдается тенденция их накопления.
Только в прошлом году удельный вес твердых бытовых отходов
составил 493 тыс. тонн, или свыше 
30 процентов от общего объема (1418 тыс. тонн) отходов. 

"ДОСТУПНОЕ ЖИЛЬЕ:

С ЧЕГО НАЧАТЬ?"
Такова была тема

состоявшейся в Москве

конференции.

Как известно, Президент
РФ В. Путин, выступивший
с блоком социальных ини�
циатив, поставил задачу:   к
2008 году увеличить на
треть объемы жилищного
строительства, а к 2010 го�
ду вдвое. На конференции
обсуждалось, что конкрет�
но для этого нужно сделать.

Зам. руководителя Фе�
дерального агентства по
с т р о и т е л ь с т в у  и  Ж К Х
Ю. Тыртышов, например,
сказал, что начинать нужно
с составления толковой
программы действий. Она
уже есть. По его мнению,
следует выпустить пакет
нормативных документов и
внести изменения в бюджет
2006 года. На втором этапе
(2006 — 2007 годы) начнет�
ся наращивание темпов
строительства жилья с се�
годняшних 40 млн. кв. м в
год до 56 млн. При этом
процентная ставка ипотеч�
ных кредитов должна сни�
зиться с 15 до 11% годовых
в рублях. А на третьем эта�
пе (2008 — 2010 годы) объ�
ем ипотечных кредитов вы�
растет до 415 млрд. рублей
в год под 7 — 8% годовых.

ПОЛГОДА — 

ЗА НЕВЫПЛАТУ

ЗАРПЛАТЫ
В Челябинске

руководитель

предприятия был

приговорен  к шести

месяцам лишения

свободы за невыплату

зарплаты.

Для России такое нака�
зание нерадивым руково�
дителям — пока редкость.
Как правило,  они отделы�
ваются штрафами, лише�
нием права занимать руко�
водящие должности или ус�
ловным сроком. 

Как сообщил старший
помощник прокурора Челя�
бинской области по связям
со СМИ В. Смок, конкур�
сный управляющий ЗАО
"Омега�ЛТД" О. Филоненко
задолжал 26 работникам
металлургического пред�
приятия слишком большую
сумму  — свыше 3 млн. руб�
лей за 2 месяца. Хотя имел
реальную возможность вы�
платить зарплату. То есть
причиной задолженности
работникам стало не труд�
ное финансовое положение
предприятия, а корысть ру�
ководителя.  В прокуратуре
заверяют, что в Челябин�
ской области серьезно взя�
лись за долги по зарплате.

МАРШРУТКИ 

С КОМПЬЮТЕРОМ
Сегодня в Петербурге

работают шесть

пассажирских

микроавтобусов,

оборудованных

специальной

многофункциональной

компьютерной

системой.

Система  оперативно ре�
агирует на самочувствие
водителя, соблюдение им
правил дорожного движе�
ния, следование по указан�
ному маршруту, а также от�
слеживает количество пас�
сажиров в салоне. Послед�
нее, по мнению разработ�
чиков из "Пассажиртранс�
техсервиса", необходимо
не столько для того, чтобы
проконтролировать сбор
средств, сколько для ана�
лиза пассажиропотока,
чтобы знать, в какое время
и куда едет больше людей,
когда на маршрут нужно вы�
пускать больше микроавто�
бусов. Ведь никому не нуж�
но, чтобы маршрутки ходи�
ли пустыми.

Интересно, что с введе�
нием компьютерной систе�
мы в этих коммерческих
маршрутках плата за про�
езд осталась прежней — 15
рублей.

По материалам 

деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

23 ноября

Доллар              Евро

28,81                  33,80

ДЕЛОВЫЕ 
НОВОСТИ


